

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AYISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO
España
Extranjero (Unión Postal)
Número suelto
Id. extranjero

MORAS DE DESPACHO
Rememora De los ocos de la mañana a las ocho de la noche
pda las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.
Anuncios: Desde las diez de la mañana hasta las
seis de la noche.
TELÉFONO N.º 57
OFICINAS: Conquistador, 30

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.

El perro dotal

Cuento
Un joven de 30 años llegó a Vichy hace muy pocas semanas con un perro, un perro microscópico, único en su género, un diminutivo de «Chitucuras». Alcanzaba apenas el tamaño de un gato rociado de color de alazán, con el hocico negro, las orejas erguidas como dos pequeños cucuruchos y unas patitas que casi daba miedo el tocarlas; era además inquieto, hasta turbulento; ladraba a los caballos, amonazándolos con su colera; tal era *Bibi*, *Bibi* pesaba exactamente 610 gramos.
Una americana, miss Holda, que se hallaba en Vichy en compañía de su tía, asidua frecuentadora de la Grande Grille, se detuvo de pronto al ver al perro.
— ¡Oh! ¡Qué lindo... encantador!
Y, llena de admiración, el rastro radiante, alargó la mano hacia *Bibi*.
— ¡Es suya esta alhaja, señor?— preguntó al joven.
— ¡Sí, señorita.
— ¡Oh! Déjeme usted besarlo ¿quiere?
— Con el mayor placer.
Y entregó *Bibi* a miss Holda, que lo besó repetidas veces. Luego le preguntó:
— ¿Qué edad tiene?
— Cumplirá pronto dos años.
— ¿Está bien educado?
— De una limpieza ejemplar.
— ¿Tiene buen carácter?
— Atento, gracioso, fiel y abnegado.
— ¿Dónde lo hace usted dormir?
— En una butaca, sobre una almohada, a los pies de mi cama.
— ¿Y si oye algún ruido?
— Ladraba como un perro de guardia.
Bibi, halagado, dió dos golpecitos con la lengua sobre la nariz miss Holda.
— ¡Oh! ¡Qué amable!— exclamó ella.
Luego de repente:
— ¡Señor!
— ¡Señorita!
— ¿No quiere usted vendérmelo?
El joven se rió.
— No soy negociante en perros señorita.
Miss Holda se sonrió.
— Bueno, adiós *Bibi*.
Y, con un profundo suspiro, se dirigió hacia su tía.
A la noche, un criado con librea se presentó en el hotel donde se alojaba don Eduardo H., el dichoso propietario de *Bibi*.
— Señor— dijo el lacayo— miss Holda me manda ofrecer a usted 10.000 dólares por el perro.
— Amigo— contestó Eduardo— diga usted a la señorita que no me separaré jamás de *Bibi*.
Al día siguiente la americana se paseaba por el parque, buscando con su mirada la alhaja viviente de sus ensueños. Eduardo fumaba un cigarrillo leyendo un diario. Miss Holda hizo una especie de saludo con la cabeza, y, sin más preámbulos, acarició a *Bibi* sobre las rodillas de su dueño.
— Señor— dijo con vozceita insinuante, — ¿quiere usted a todos los perros ó a éste solamente?
— Los quiero a todos, señorita; pero *Bibi* me interesa como una miniatura. El perro ha sido, desde los más remotos tiempos, el fiel compañero del hombre; ha desempeñado un importante papel en la organización social. Cuando el hombre vagaba desnudo, sin armas ni defensas, durmiendo en las grutas, habría sido seguramente aniquilado por los animales feroces si no fuera por la ayuda del perro, su aliado, que, olfateando las fieras, le avisaba el peligro inminente y se batía por él. El perro es un gran feroz que, abandonando a nuestros enemigos, ha pasado a nuestros flancos para ayudarnos a hacernos dueños del mundo animal.
Miss Holda, que había escuchado con atención el pequeño curso de Historia Natural, de Eduardo, levantó súbitamente la cabeza y le preguntó:
— ¿Es usted rico, señor?
— Tengo lo suficiente para hacer una vida agradable— contestó Eduardo sonriendo.
— Pero... ¿cuánto es su renta?
— Treinta mil... más ó menos.
La joven hizo una mueca.
— ¡Oh! contestó con aire desdenoso, — yo... cuatrocientos mil... y mi tío, propietario de minas en Gensylvania, me dejará el doble.
— Tanto mejor para usted, señorita. — Y desearía su perro de usted.
— Lamento mucho tener que rehusarme; pero me sería imposible separarme de él.
Miss Holda fijó sus ojos de un azul profundo en el dueño de *Bibi* y en tono resuelto le preguntó:
— ¿Cómo me halla usted?
— Me parece usted encantadora.
Bibi, era, sin duda, de la misma opinión, pues movió vivamente la cola.
— ¿Es usted casado?
— No.
— Pues bien; cáese usted conmigo... ¡el peligro pertenecerá a los dos!
Y agregó con una sonrisa maliciosa:
— Dormirá a los pies de nuestra cama. Sucedirá un período de *flutatio*, Eduardo no pudo resistir a la seducción. *Bibi* fué testigo del casamiento.
— ¿Qué piensa usted de esta historia?— me preguntó el doctor B, que me lo contaba.
— Pienso— contesté— que serán felices mientras viva *Bibi*.
— Pues, entonces— replicó el doctor— lo serán cinco ó seis años. ¡Quisieran todos tener la misma felicidad en la vida!
AURELIEN SCHNOLL

Lo de Tripoli

El texto del ultimátum de Italia a Turquía

Roma.—El ministro de Negocios Extranjeros, marqués de San Giuliano, ha enviado al embajador italiano en Constantinopla, el siguiente telegrama que contiene el texto del ultimátum a Turquía:
«Durante una larga serie de años el Gobierno italiano no ha cesado jamás de hacer constar a la Puerta la necesidad absoluta de poner fin al estado de desorden reinante en la Tripolitania y en la Cirenaica, para que estas regiones beneficien de los mismos progresos realizados en las otras partes del África septentrional.
Esta transformación, impuesta por las exigencias generales de la civilización, constituye en lo que concierne a Italia un interés vital en razón de la corta distancia que separa dichas comarcas de las costas italianas. A pesar de la actitud del Gobierno italiano, que siempre ha ofrecido lealmente su apoyo al Gobierno imperial en las diferentes cuestiones políticas de estos últimos y de la moderación y paciencia de que ha dado prueba hasta hoy el Gobierno italiano no solo sus aspiraciones acerca de la Tripolitania, han sido desatendidas por el Gobierno imperial, sino que toda iniciativa de los italianos en las regiones citadas, ha encontrado una oposición sistemática é injustificada.
El Gobierno que había testimoniado hasta el presente su hostilidad constante a toda iniciativa legítima italiana en Tripolitania y en Cirenaica, recientemente ha propuesto al Gobierno real entrar en negociaciones, declarándose dispuesto a toda concesión económica compatible con los tratados en vigor, así como con los intereses superiores y de la dignidad de Turquía. Pero el Gobierno real no cree que sea éste el momento de entablar semejantes negociaciones, pues la experiencia del pasado ha demostrado su inutilidad y que lejos de constituir una garantía para el porvenir serían una causa permanente de conflictos.
Por otra parte, las informaciones que el Gobierno real recibe de sus agentes consulares en Tripolitania y en Cirenaica, representan la situación como extremadamente grave, a causa de la agitación reinante contra los italianos, provocada por los oficiales y otros miembros de la autoridad. Esta agitación constituye un peligro inminente no sólo para los italianos, sino también para los extranjeros de toda nacionalidad, que inquietos por su seguridad, han comenzado a embarcarse, huyendo de la Tripolitania. La llegada a Trípoli de transportes militares otomanos, las graves consecuencias de cuyo envío indicó anticipadamente el Gobierno real al Gobierno otomano, no harán más que agravar la situación é imponer al Gobierno real la obligación estricta y absoluta de prevenir se contra los peligros que resulten.
El Gobierno italiano, viéndose obligado a proteger su dignidad y sus intereses, ha decidido proceder a la ocupación militar de la Tripolitania ó de la Cirenaica. Esta solución es la única que Italia estima posible y el Gobierno real espera que el Gobierno imperial dará las órdenes necesarias, a fin de que no encuentre de la parte de los representantes actuales otomanos ninguna oposición y que las medidas que serán consecuencia necesaria de la ocupación, puedan efectuarse sin dificultad.
Entre los dos Gobiernos serán adoptados acuerdos ulteriores para solucionar definitivamente la situación. La embajada real en Constantinopla tiene el orden de pedir una respuesta perentoria del Gobierno otomano en el plazo de 24 horas desde el momento de la presentación del presente documento a la Puerta, y si la respuesta no se obtiene, el Gobierno italiano se verá en la necesidad de proceder a la realización inmediata de las medidas destinadas a asegurar la ocupación.
Agregad que la respuesta de la Puerta, en el plazo dicho de 24 horas debe ser comunicada por el intermediario de la embajada de Turquía en Roma.—San Giuliano»

Palma

Esta noche a las ocho se reunirá en sesión extraordinaria la Junta local de Reformas Sociales al objeto de proceder a la designación del vocal de la misma que ha de desempeñar el cargo de Presidente de la Junta local del Censo Electoral, durante el próximo bienio.
La guardia civil del puesto de San Antonio da cuenta de haber detenido a varios individuos por riña habida entre ellos resultando uno de los contendientes con varias leves contusiones.
Ayer por la mañana un individuo que estaba trabajando en un taller de carpintería tuvo la desgracia de que la herramienta en que trabajaba se le escapara de las manos cayéndole sobre el pie derecho produciéndole una herida de bastante consideración.
Fué acompañado a la casa de socorro donde fué curado.
La Benemerita de los pueblos de La Puebla y Pollensa da cuenta de haber denunciado a los Alcaldes respectivos a distintos individuos por infracción del Reglamento de carreteras.
Por la policía fué conducido al depósito de Capuchinos un individuo que en el Teatro Balsar produjo un fuerte escándalo, negándose a obedecer las órdenes de dicha pareja.
Han sido denunciados por la Guardia civil de Porreras al alcalde de la misma, varios individuos por apacentar sus ganados en propiedad ajena.
El vapor *Balear*, embarcó anoche para Barcelona, doscientos diez y ocho cerdos cebados.
Esta noche a las nueve se celebrará en la Juventud Republicana Radical una Velada literaria musical en la que se pondrá en escena «El Muerto Resucitado» y «Durante la siesta».
Una banda de guitarras y bandurrias ejecutará varias piezas.
La velada terminará con algunos bailes.
Anoche a las siete entró en el puerto un vapor cargado de carbón.
Se ha cometido un error de imprenta poniendo que los maximos calados para entrar en el puerto deben ser 20 pies a popa y 18 a proa; en vez de 18 debe decir 17 y esta diferencia es muy importante.
Por ser de interés para Menorca hacemos público el fallo absolutorio recaído a favor del vecino de Ciudadela Antonio Torres Pons procesado por supuesto delito de contrabando con tabaco «pota» y defendido por el abogado don Pedro Tié mol.
Han sido declaradas de oficio las costas y ordenada la devolución del tabaco decomisado y por lo tanto el fallo es a favor del cultivo del tabaco indígena.
Del Ejército
Orden de la Plaza del día de ayer.—La revista de Comisario del próximo mes de Octubre la pasarán los Cuerpos é Institutos de esta guarnición el 2 del mismo bajo presidencia y ante el Comisario de guerra de 2.ª clase don José Casanovas Sancha, por el orden y en los locales que se expresan a continuación:
Regimiento infantería de Palma número 61, Batallón del regimiento de Inca, número 62 y compañía de Telégrafos de la Comandancia ingenieros de Mallorca, en el cuartel del Carmen.
Comandancia artillería de Mallorca, en el cuartel de San Pedro.
La revista dará principio a las 10.15 y terminada la de las unidades orgánicas, la pasarán los señores jefes y oficiales de reemplazo, excedentes, retirados por guerra y demás personal autorizado para residir en esta Plaza, en la secretaría de este Gobierno Militar en la cual presentarán los respectivos justificantes, para su autorización, antes de la indicada hora.
Servicio de la plaza para el mes entrante.—Sanitario, Médico 2.º don Carlos Pérez Serra que tiene su domicilio en la plaza de Atarazanas número 6.—Imaginario.—Médico 1.º don Juan Roca de Oca que ha vida en el calle del Rayo número 26, 2.º.—Veterinario—Profesor D. José Bonal Bosch que habita en la plaza de la Libertad número 9.—Imaginario, profesor, don Tomás de la Fuente Muñoz que habita en la calle de la Unión número 20.
Oficial encargado del depósito de transeúntes 2.º teniente (E. R. don Pedro Palou con destino en el regimiento infantería de Palma número 61.
Durante el mes entrante se tocará oración en los cuarteles y edificios militares a las 17.11.—El General Gobernador.—P. Clemente

Medidas sanitarias contra el cólera

A las seis y tres cuartos entró en el puerto el vapor *Rey Jaime I*, procedente de Barcelona.
Al cabo de media hora se le dió entrada, después de pasar la visita sanitaria el Director de Sanidad señor Berga.
A las ocho y media también fué admitido a libre plática saltando el pasaje a tierra, el vapor *Miramar* que había llegado a las siete y media de Argel.
El vapor *Rey Jaime II* que llegó el jueves de Marsella, anoche continuaba en observación. Se le dará entrada esta mañana.
De Sociedad
Se ha concedido un mes de licencia por enfermedad para Mahón, al alumno de la Academia de infantería don Antonio Sintés Pallier.
Ayer por la mañana en la capilla del Santísimo Sacramento de la Parroquia Iglesia de San Jaime, se efectuó la boda del conde profesor de lengua francesa don Luis Carbu y Massat con la bella señorita doña Enriqueta Gisbert y Rancano.
Bendijo la unión el Rdo. don Francisco Pou, vicario de dicha parroquia, en representación de Monseñor Martín Izart, Obispo de Pamiers (Francia).
Fueron padrinos por parte del novio Mr. Charles Birli, Cónsul de Francia en Palma y don Angel María Rosell y Lasarre, coronel de ingenieros retirado, y por parte de la novia su primo don Alfredo Darnell, capitán de infantería y el general de brigada don José Oliver.
Deseamos a los novios toda suerte de felicidades en su nuevo estado.
Tras de penosa y larga enfermedad falleció en la madrugada de ayer, Sor Teodora de la Cruz, Hermanita de los pobres, a los 45 años de edad y 20 de profesión, religiosa que ha pasado prestando sus servicios en el asilo de esta ciudad.
Durante el tiempo que dedicó sus servicios a los asilados fué modelo de humildad y cariño para aquellos desgraciados por lo que su muerte ha sido sentidísima.
Descansen en paz el alma de la finada.
En el vapor *Miramar*, llegaron ayer de Argel, don Ambrosio Samperé y don Jaime Beltrán.
De Barcelona, llegaron ayer en el vapor *Rey Jaime I*, don José Fernández y señora, don Guillermo Gelabert y señora, doña Jerónima Cerdá é hijas, don Luis Vintó, don don Alejo Corbella, don Mariano Fuster, don Mariano Barceló, don Francisco Barceló, don Ginés Montes, don Gabriel Rullán é hijo, don Luis Bovio y señora, don Miguel Moragues, don Bartolomé Gumbau, don Francisco Gumbau, doña Lola Riutort y doña Margarita Maró.
En el vapor *Balear*, salieron anoche para Barcelona, don Antonio Moragues y hermano, don Salvador Morell, doña Juana de Expósito, don Antonio Ramonell, don José Oliver y familia, don Rafael Claroso, don Alonso Forteza, don Mariano Aguiló, don Antonio Roca, don Pedro Belmonte y don José Rover.

Importantísimo para el público

HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED
Llegará a esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Veri 19, donde permanecerá únicamente el sábado próximo 7 de Octubre, el reputado ortopedista de Barcelona Don Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruple y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constar la recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente avellan en mucho a todos los demás sistemas conocidos.
Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos bragueros no se cura con ningún otro, pues nadie, absolutamente nadie, puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada hasta su completa curación. **HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS DEBEN USARLOS.**
Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las devoluciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano **FAJAS VENTRALES DE GRANDES RESULTADOS.**
NOTA.—Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el sábado próximo 7 de Octubre en la Fonda del Vapor, calle de Veri, donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen.
Los que no aprovecharán este día tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona Unión, 13.

Apertura de curso en el Seminario

Ayer por la mañana tuvo lugar la solemne apertura de curso académico en el Seminario Conciliar de San Pedro.
Presidió el acto el Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis, P. eviamente se celebró, según costumbre, la misa del *Espíritu Santo*, asistiendo al Prelado los M.M. I. I. señores don Bartolomé Pascual Lectoral y don Nadal Garau Doctoral en representación del Cabildo Catedral.
Concurrieron el Claustro de catedráticos, los Rdos. Párrocos de esta ciudad, representaciones de los P. P. de la Compañía de Jesús, Agustinos, Franciscanos, Menores Capuchinos, Clerigos Regulares, de la Congregación del Oratorio, de S.S. C.C. y de la Doctrina Cristiana y del Tercer Orden de San Francisco.
Asistieron además en representación del Ayuntamiento y del alcalde el concejal don Pedro Canet y una representación de la Escuela Superior de Comercio.
Después de la Misa los Superiores y Profesores del Establecimiento hicieron la Profesión de Fe y la abjuración de la herejía modernista prescrita por el Sumo Pontífice.
El Rdo. don Antonio Truyols, secretario de estudios dió lectura a la Memoria del pasado curso académico, en la que figuran 188 alumnos matriculados.

Visita a los cuarteles

El nuevo Capitán General de estas islas señor Molins empezó ayer tarde la visita a los cuarteles de esta ciudad empezando por el del Carmen.
Fué recibido por el Coronel Jefe del Cuerpo con los oficiales a sus órdenes.
La fuerza con bandera y banda estaba formada en el patio tributando a la nueva Autoridad Superior los honores de ordenanza.
En igual forma fué recibido en los demás cuarteles de Artillería, Caballería é Ingenieros.
El señor Molins después de revisar la fuerza visitó todas y cada una de las dependencias de los cuarteles respectivos quedando satisfecho del resultado de la visita.
El señor Molins pasará en la semana próxima a Inca y después visitará los fuertes.

Comunicaciones marítimas

Como verán por el siguiente telegrama que ha recibido el señor Presidente de la Cámara de Comercio del señor Presidente del Consejo de Estado, este alto Cuerpo ha informado favorablemente el expediente relativo al número de buques que cada una de las compañías «Islas Marítimas», de Palma y «Marítimas», de Mahón, ha de tener afectos al servicio de correos de las Baleares.
De modo que el, como es de esperar, se conforma el señor Ministro con el parecer del Consejo de Estado, será un hecho la separación del servicio de correos de Mallorca é Ibiza del de Menorca.
He aquí ahora el telegrama: «Madrid 27.—10.35.
Bartolomé Escudero, Presidente Cámara Comercio, Mahón.—Le comunico con satisfacción que, por estimarlo justo, este Consejo ha despachado hoy favorablemente el asunto a que se refiere su telegrama del veinticinco.—Presidente Consejo Estado»

CULTOS

Para hoy
Jubileo de Cuarenta Horas
Emplezan en Santa Catalina de Sena dedicadas a Ntra. Sra. del Rosario: Exposición a las seis y media y acto seguido se rezará la primera parte del Rosario; a las siete y media misa de Comunión general con plática por el M. I. Sr. D. Miguel Costa y Llobera, canónigo; a las diez Misa mayor cantada por la R. Comunidad y sermón por el R. P. Fr. Roberto Redal, de la Orden de PP. Predicadores; a las doce durante una misa se rezará la segunda parte del Rosario; por la tarde a las seis, rezada la tercera parte del Rosario, se da

Ayer al mediodía y presentados

por el señor Comandante de Marina don Ricardo de la Guardia y de la Vega, han ofrecido sus respetos al nuevo Capitán general todo el personal del cuerpo que aquí se encuentra.

Otras funciones

En la Catedral-Basilica, fiesta de la Dedicación de la misma iglesia: A las diez y media procesión claustral y seguidamente Misa mayor con sermón por el M. I. Sr. D. Antonio M. Alcover, canónigo Magistral; por la tarde a las seis media se expone al Smo. Sacramento y se rezará con solemnidad el Rosario, repitiéndose de la misma manera durante el mes de Octubre.
En Sta. Eulalia, a las seis se rezará la primera parte del Rosario durante una misa; la segunda parte en la misa de las doce y la tercera parte será a las seis y media de la tarde con exposición del Smo. Sacramento.
En S. Nicolás, fiesta del Smo. Rosario: A las diez se cantará Tercia y acto seguido la Misa mayor con sermón por el R. D. Andrés Servera, Vrio. de la misma parroquia. En la misma iglesia, durante el mes de Octubre se rezará la primera parte del Rosario a las siete y media con misa; la segunda en la misa de las once y tres cuartos y la tercera al anochecer con exposición de S. D. M.
En S. Jerónimo, fiesta de Ntra. Sra. del Rosario: A las nueve y media Tercia y después Misa mayor con sermón por el R. D. Francisco Pou, Vrio. de San Jaime.

En la Merced, fiesta que los Cofrades

de Ntra. Sra. de las Mercedes consagran a su Sma. Madre: A las siete y media misa de Comunión general; a las diez Tercia, Misa mayor con sermón por el R. P. Tomás Campo, mercenario. En esta iglesia empezará el mes del Rosario, en la siguiente forma: A las seis y media la primera parte del Rosario con misa; a las ocho la segunda parte con exposición mayor de S. D. M. y misa, menos los días festivos que será a las ocho y media, y la tercera parte por la tarde a las seis y media con exposición menor.
En el Socorro, a las siete y media, misa de Comunión general para los Socios de la Guardia de Honor del Sagrado Corazón de Jesús, y al anochecer ejercicio de la Hora Santa.
En S. Juan, empezará el mes de Octubre: A las siete misa y la primera y segunda parte del Rosario; por la tarde a las seis y media exposición del Copón, estación y la tercera parte del Rosario.
En las parroquias y demás iglesias se rezará el Rosario con solemnidad, a las horas de costumbre, durante todo el mes de Octubre.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora del Amor Hermoso en San Cayetano. (Privilegiada.)

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en Santa Catalina de Sena dedicadas a Nuestra Señora del Rosario: Exposición a las seis y media y primera parte del Rosario; a las diez Misa cantada y terminada la segunda parte del Rosario, durante una misa; por la tarde a las seis, la tercera parte del Rosario, continuación de la novena y reserva de S. D. M.
Otras funciones
En Montesión, a las siete y media, misa de Comunión general para la Congregación de Madres Cristianas.
En la Merced, a las diez se cantará con solemne funeral en sufragio de todos los Cofrades de Ntra. Sra. de las Mercedes difuntos y al que se suplica encarecidamente la asistencia de todos los asociados.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de la Grada en la Catedral.

Santoral

Hoy.— Nuestra Señora del Rosario, la Dedicación de la Santa Iglesia Catedral de Palma y el Santo Angel Custodio de España.
Jubileo del Santo Rosario.
Mañana.— Santos Angeles de Ntra. Guardia.
LAMPARA «Z» Proveedora de la Real Casa.

COLEGIO
de 1.ª Enseñanza
Repasos para el Bachillerato
Escuela nocturna
Clases especiales
CONCEPCION, 3, PRINCIPAL
Pianos Chassigne
Antigua Casa BANQUÉ, COLON, 34

INSTALACIONES ELÉCTRICAS
PARA ALUMBRADO Y TIMBRES
EL AGUILA—Brossa, 30

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacinada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitiquez habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

TELEGRAMAS

LOTERÍA

Madrid 30 a las 18
En el sorteo de hoy han sido premiados:
Con 100.000 pesetas
El número 1.036 despachado en Cartagena, Badalona y Barcelona.
Con 60.000 pesetas
El número 7.715 despachado en Madrid.
Con 20.000 pesetas
El número 19.561 despachado en Granada y Sevilla.
Con 1.500 pesetas
Los números 6317, en León, Alicante y Sevilla; 27.473, en Melilla, Málaga y Sevilla; 28.099, en Barcelona; 7.898, en Palafurgell, La Línea y el Ferrol; 22.036, en Salamanca; 28.663, en Valencia; 25.293, en Madrid, Pontevedra y Barcelona; 21.764, en Almería, Barcelona y Bilbao; 13.985, en Aliants, Cádiz y Sevilla; 15.803, en Madrid; 10.896 en Granada, La Línea y Barcelona; 28.995, en Reinos, León y Barcelona; 980, en Madrid y San Sebastián; 16.277, en Villagarcía, Oviedo y Madrid; 15.092, en Madrid y Sevilla y 28.310 en Sevilla.

LOS SUCESOS DE MELILLA

Madrid 30 a las 1
Conducción de enfermos.—Viaje del «Pelayo».—Un bando de Aldave
Comunican de Melilla que saldrá para la península el transporte *Almirante Lobo* conduciendo 200 enfermos.
Sigue la concentración en las avanzadas de los moros amigos y los de la policía indígena.
El Capitán general señor Aldave, ha publicado un bando conminando con severas penas a cuantos no traten a los moros amigos con prudencia y corrección, teniendo en cuenta que estos siguen laborando a favor de España.

La salud en Casablanca
Según las últimas noticias recibidas en el ministerio de Estado, la salud en Casablanca es inmejorable existiendo solamente algunos casos de tifus de carácter benigno.

Don Alfonso de Orleans a Melilla
Ha embarcado en Málaga para Melilla el infante don Alfonso de Orleans que llegó en el expreso de Madrid.

Madrid 30 a las 18
Llegada del infante Alfonso
Dicen de Melilla que ha llegado el infante Alfonso de Orleans, que es oficial del ejército.

Hoy mismo se ha incorporado a su destino en el Regimiento de San Fernando que manda el coronel señor Primo de Rivera.

Dos moras visitan a sus hijos presos
Comunican de Melilla que llegaron a aquella población dos moras con objeto de visitar a sus hijos que están presos en Rostrogordo por habernos combatido en las filas del harka.

Nuestras autoridades permitieron a dichas madres hablar con sus hijos ante los intérpretes.

Insultos a un Chef
Cerca de las minas españolas los rifeños insultaron al Chef Aduch. Este hizo varios disparos, matando a un rifeño.

Detención de un espía
Comunican de Melilla que en las líneas avanzadas de nuestras tropas, se presentó un moro que decía llevar noticias del campo enemigo.
Nuestras tropas prendieron a dicho moro por sospecha de que fuera un espía.

Cantinerо robado y herido
El cantinero Bartolomé Sanchez fué robado por los cabileños junto a Marabut-Tridi-Brahim, disparándole un tiro que le hirió en un brazo. Una vez herido el cantinero le robaron todo el dinero que llevaba y seis burros que había comprado.

Para vigilar a los sospechosos
Comunican de Melilla que se ha creado una sección en la policía indígena, encargada de observar a los sospechosos y perseguir el contra-

bando que se hace lo cual permite surtir de municiones al enemigo la harka enemiga.

Un ataque a nuestro servicio exterior.—Enemigo rechazado.—Un muerto y cuatro heridos

Un telegrama oficial de Melilla que se ha recibido en el ministerio de la Guerra dice, que prestando servicio exterior de avanzada el teniente de Ingenieros señor Castellón, con un sargento, dos cabos y tres soldados, fueron tiroteados por los moros que ocupaban las lomas cercanas.

Nosotros les atacamos persiguiéndoles una gran distancia, viéndose nuestras escasas fuerzas rodeadas de más de 30 enemigos.

En sangrienta lucha les hicimos muchas bajas, teniendo nosotros un muerto y cuatro heridos.

Los moros huyeron al ver que dos compañías venían en auxilio de nuestras tropas.

Reunión de las harkas amigas
Se ha ordenado que con urgencia se reunan las harkas amigas.

Los cabileños abatidos confiesan su impotencia

Comunican de Melilla que los cabileños de Hafén dicen que se hallan muy abatidos que han sufrido grandes pérdidas en los varios combates que han sostenido con las tropas españolas.

El jefe de dicha cábila ha confesado que son impotentes para obligar a las tropas españolas a retirarse de las posiciones que ocupan.

Lo que dice «El Imparcial» acerca de la actitud de España en Marruecos

El *Imparcial* en su editorial dice, que en seguridad del cercano éxito de Francia en Marruecos no nos queda mas recurso que mantener con energía el derecho de igualdad que tiene España, que nos asegure en el Norte de Africa iguales derechos que a nuestros vecinos los franceses.
Añade, el colega: cualquier debilidad en nuestros gobernantes puede significar nuestra expulsión definitiva de Africa.

POLÍTICA

Madrid 30 a las 1
Acuerdo de los concejales republicanos

Los concejales republicanos del ayuntamiento de esta Corte han solicitado el oportuno permiso para celebrar un meeting el día 8 del próximo Octubre con objeto de sincerarse ante los diputados y senadores por Madrid, de la prensa y del público de los cargos que se les hacen sobre la gestión del municipio.

Dimisión de un alcalde

El alcalde de Zaragoza don Juo Jucosa ha presentado la dimisión de dicho cargo con carácter irrevocable.

El Gobernador civil ha gestionado que la retire, sin haberlo conseguido.

Se dice de público que será nombrado para sustituirle don Demetrio Galán.

COTIZACIONES

Madrid 29 a las 18

Interior contado	83'95
Interior fin de mes	83'85
Al próximo	84'15
Amortizable, 5 p.	101'15
Amortizable nuevo	00'00
Banco de España	00'00
Compañía Tabacalera	297'00
Franco	9'05
Libras	06'00
Exterior	91'65

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 29 a las 24

General fallecido

Esta tarde ha fallecido en esta Corte el general de división de la reserva don Celestino Fernandez Tejero.

El nombre del ilustre general estuvo unido a los incidentes ocurridos cuando la capitulación de Manila.

Pésame a la familia de García Alix.—Solemne entierro

Durante todo el día han desfilado

por la casa del señor García Alix muchos políticos y personalidades para testimoniar el pésame a la familia del finado.

Uno de los primeros pésames que se recibieron fué enviado por el Rey.

Mañana, a las diez se verificará el entierro en la sacramental de San Lorenzo.

El entierro será muy solemne.

Regreso de fuerzas

Dicen de San Sebastián que mañana regresará a Madrid el Regimiento de Infantería de Wad-Ras, que había ido a aquella capital.

Disgusto de los obreros del Arsenal de San Fernando

Dicen de San Fernando que aumenta el disgusto entre los obreros del Arsenal a causa de que las carenas del «Uranio» y de la «Nautilus» no se construyen en dichos talleres contra lo legislado.

Continúan los incendios en el campo.—Detenciones

Desde Cádiz han cuenta de que aumentan de cada día los incendios en las dehesas y chaparrales inmediatos, causando daños de consideración.

Hay varios guardas detenidos por creerlos los autores de dichos incendios.

Viaje de Melquiades Alvarez a Lisboa

El día 7 de Octubre el diputado republicano don Melquiades Alvarez inaugurará el Centro Escolar Democrático de Lisboa, a cuyo acto ha sido invitado por los prohombres republicanos de Portugal, asistiendo los exministros del gobierno provisional señores Machado y Costa.

Una asamblea

En el Centro de las Sociedades de maestros de Obras y aparejadores se celebrará a principios de Octubre una asamblea magna de patronos para discutir el reglamento de dicha Federación y designación de la Junta Directiva que cuidará de organizar las juntas locales de los pueblos de Castilla.

Próximas oposiciones

Ha sido aprobado el reglamento que ha de regir en las oposiciones a Registros de la propiedad que en breve han de celebrarse.

Las plazas vacantes son en número de 50.

Concurso de aviación

El día 15 de Noviembre próximo empezará el concurso de aviación Málaga-Algeciras-Ceuta-Tanger, habiéndose inscrito muchos aviadores, entre ellos, Garnier, Vedrines, Garrós, Piclevache y Tabuteau.

La voladura del «Liberté»

Según telegramas de Tolón se ha averiguado durante las operaciones de salvamento del acorazado «Liberté» que solamente hicieron explosión los pañoles de proa estando intactos los de popa.

Queda prohibido el movimiento de buques en el puerto por el peligro de nuevas explosiones.

Madrid 30 a las 18

Supuesto anarquista detenido

Según noticias de Vitoria en la estación cercana a dicha ciudad fué detenido un extranjero que se cree es anarquista.

Dicho sujeto es de porte distinguido; llevaba monedas de oro y habla varios idiomas.

Entierro de García Alix

El entierro del exministro conservador señor García Alix ha estado concurridísimo.

Asistieron un representante de la Familia Real, todo el Gobierno, hermanos del finado y el obispo de Sión.

Concurrieron también la plana mayor de los conservadores figurando en primera línea los señores Dato, La Cierva, Sanchez Guerra, Vadillo; y entre los liberales el conde de Romanones, Pio Gullón, Ruiz Valarino, generales Aznar y Auñón; el gobernador civil, el alcalde y otros muchos.

Seguía la carroza con cuatro caballos precedida del clero; porteros del casino de Madrid, del Banco de

España y de otros establecimientos de crédito.

Cerraba la numerosa comitiva una larga fila de carruajes.

El duelo se despidió en la cuesta de Vega, siguiendo acompañando al cadáver conspicuos conservadores hasta la Sacramental.

En la casa mortuoria se depositaron centenares de tarjetas.

Se han celebrado misas en la capilla ardiente.

En las listas ha firmado todo Madrid.

Pasajero muerto

Comunican de San Sebastian que al descender el tren, cerca de Toluza, el obrero Vicente Lanza se cayó estando el tren en marcha, quedando muerto.

Tren descarrilado.—Maquinista herido

Dicen de Calatayud que en las estaciones de Buebiera y Ateca descarriló un tren de mercancías.

El maquinista Antonio Aganso resultó con heridas en la cabeza y brazo.

La causa del siniestro se debe a una piedra colocada en la vía.

Explosión en una fábrica.—Director herido

Dicen de Alcoy que en la fábrica de aceite de orujo «Escofet» se produjo una explosión de sulfuro de carbono, ocasionando un gran incendio.

El director don Rafael Rodes quedó herido en la frente al abrir un escape de gas.

Gracias a su decisión se evitó una catástrofe mayor.

MENCHETA

GUERRA ENTRE ITALIA Y TURQUÍA

Barcelona 30 a las 17'30
Un crucero italiano contra un buque turco

Roma.—Dicen de Malta que ayer tarde un crucero italiano se presentó frente al puerto turco de Prevetza rompió el fuego contra un buque turco allí fondeado obligándole a retirarse con graves averías.

Se rompen las hostilidades entre Italia y Turquía

Roma.—En Italia la noticia del rompimiento de hostilidades con Turquía fué recibida con gran entusiasmo.

La noticia empezó a circular a las 11 de la noche por cafés y teatros que se hallaban llenos de gente que esperaba noticias.

Acto seguido se organizaron manifestaciones que recorrieron las calles vitoreando a Italia y a Malta. Se tiene noticia de que al anochechar de ayer un torpedero italiano se presentó en Trípoli intimando la rendición.

El Gobierno italiano ha notificado a las potencias que garantiza la seguridad de los extranjeros en Trípoli.

Desembarco de italianos

Roma.—Nuevas noticias de Malta dan cuenta de que los italianos han desembarcado en Trípoli y Bengazi estableciendo su dominio en dichas poblaciones, donde ejercían autoridad los turcos.

Proclama belicosa de los turcos

Salónica.—El Comité de Unión y Progreso de los turcos ha publicado una proclama de tonos belicosos contra Italia.

En ella se dice que el deber de los patriotas es empuñar las armas contra los agresores de la patria.

Actitud de Italia censurada

Londres.—La mayoría de los diarios de esta capital condenan con severidad la actitud que ha seguido Italia en la cuestión de Trípoli, considerándola como un acto de un poderoso contra un indefenso.

Dos barcasas llenas de italianos a pique.—Bombardeo a Bengazi

Constantinopla.—El periódico *Tanin* en una edición especial dice, que al desembarcar los italianos en Trípoli los turcos lograron echar a fondo dos barcasas llenas de soldados italianos.

Añade dicho diario que la flota

DUODECIMO ANIVERSARIO
del fallecimiento de
D.ª JUANA MARIA AGUILÓ CETRE
esposa de Don Antonio Aguiló y Forteza
— Q. C. H. —
La familia de la finada suplica a sus parientes y conocidos se sirvan asistir al turno de misas que en sufragio de su alma se celebrará en el altar mayor de la parroquia iglesia de San Nicolás, desde las cinco y media hasta las doce de mañana lunes, en lo que recibirán especial favor.
El Exmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido 50 días de indulgencias a todos los que ofrezcan una oración en sufragio de su alma.

italiana está bombardeando a Bengazi.

Buques turcos, hacia Trípoli.—Un telegrama de la «Tribuna» Rogativas

Roma.—El periódico «La Tribuna» anuncia que varios buques turcos con tropas navegaban hacia Trípoli, a cuyo encuentro se dice van varios buques italianos.

Añade dicho diario que S. S. el Papa ha ordenado plegarias en favor de Italia.

Ruptura de hostilidades entre Italia y Turquía

Viena.—A las once de la noche cuando el Gobierno turco estaba reunido en consejo, el Secretario de la legación de Italia hizo pasar al Gran Visir una nota de su Gobierno de la que le dice que habiendo aspirado el plazo del *ultimatum*, que le dirigió Italia se vea obligado a garantizar sus intereses en Trípoli por sus propios medios.

Crucero italiano encallado

Malta.—Telegrafían de Trípoli que un crucero italiano ha encallado cerca del puerto de aquella población.

Pánico en la bolsa de Berlín.—Los turcos invaden Grecia

Berlin.—Esta mañana en la bolsa de Berlín se ha promovido gran pánico por las noticias recibidas referente al conflicto italo-turco, contribuyendo a la baja de valores el telegrama que publica el periódico alemán «Berliner Tageblatt» que dice que los turcos han invadido Grecia por la Tesalia en vista de las simpatías de Grecia por Italia y de decirse que los helenos van de acuerdo con Italia contra los intereses de Turquía.

Los turcos han echado a pique algunos veteranos

Malta.—Los turcos han echado a pique algunos veleros de su nacionalidad para evitar que caigan en poder de los italianos.

Lo que hará Italia si Turquía se muestra pacífica

Roma.—En los centros oficiales se cree que si Turquía se abstiene de actos de hostilidad contra Italia, ésta reconocerá la soberanía del Sultán en Trípoli, pagará una fuerte indemnización y dará públicas explicaciones a Turquía.

El Gobierno turco ha dimitido

Constantinopla.—Ha dimitido el gabinete de Haki-Pacha en vista del efecto causado en la opinión por su conducta frente a Italia.

Reina en Turquía gran efervescencia, temiéndose graves disturbios.

El Comité «La Unión» ha publicado una proclama en la que recomienda la calma al pueblo ante el grave conflicto con Italia.

El gobierno turco ha enviado fuerzas a varios puestos del litoral con objeto de prevenir cualquier sorpresa de las tropas italianas.

También se han reforzado con numerosas fuerzas en la frontera de Grecia, para evitar invasiones en territorio turco.

El incidente de Pretza

Constantinopla.—Ampliando las noticias de la agresión al vapor turco «Prevetza», parece ser que el crucero italiano dió caza a cañonazos al vapor turco cargado de tropas cuyo vapor huyó, el cual conducía dichas tropas al territorio de la Tripo-

litania para reforzar las guarniciones.

CORRESPONSAL

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 30 a las 18

Homenaje a Enrique Morera

En la sociedad «Catalunya Nova» se ha celebrado una reunión de representantes de coros, orfeones, asociaciones musicales, artísticas y literarias para tratar de la organización de un homenaje a don Enrique Morera celebrando su retorno de América.

Se solicitará el apoyo del Ayuntamiento y Diputación.

Además de un festival en Bellas Artes se celebrará un banquete.

Requeté jaimista

Mañana se inaugurará en Bañolas el Requeté jaimista constituido bajo auspicios del Patronato Obrero Tradicionalista, celebrándose con este motivo varios actos religiosos y de propaganda política.

Causa contra unos apaches.—Animación.—Acusación fiscal

Esta mañana ha continuado en esta Audiencia la vista de la causa intruida contra los apaches presuntos autores de los delitos de tentativa de asesinato y robo cometido en una relojería de la Plaza de Palacio.

El publico era más numeroso que ayer.

Después del desfile de testigos que ha carecido de interés, el señor fiscal en su informe ha dicho que Barcelona debe mostrarse energética para evitar que se establezcan en ellas bandas de apaches como las que cada día ensangrientan las calles de París.

Añade que cree culpables a los procesados de los delitos por los que se les acusa excepto a Pujol cuya acusación retira.

Ha pedido un veredicto condenatorio para los demás procesados.

Las defensas en sus informes han solicitado un veredicto absoluto.

Se cree que el juicio terminará esta noche y el veredicto será de culpabilidad.

CORRESPONSAL

Espectáculos

Teatro Lírico

Cine y Variedades.
Función para hoy de Cine con variado y escogido programa y por las bellas Otrap y la cupletista y bailarina La Chavala.
Entrada general 0'18 pts.

Teatro Balear

Cine y Variedades.
Todos los días función de cine con escogido y variado programa y por el duetto Las Sorrentinas y la bailarina La Cerventes.
Entrada general 0'18 pts.

Teatro La Protectora

Todos los días función de cinematógrafo con variado y escogido programa.
Entrada general 10 céntimos.

ARHEOL ASTIER LEJITIMO

Farmacia Central, Jaime II, 21

Farmacia y Droguería de José Miró

Para la elaboración de los vinos Metabí-sulfito de potasa, ácido tartárico, sulfato amoníaco, tanino alcohólico, etc.
Colón 22, y Perogil 2, 4, 6, Palma de Mallorca

APRENDICES

Se necesitan en la imprenta de este periódico.

Tip-lit. Amengual y Mustencr.